

Los Sistemas Financieros en el Mundo

El sistema financiero global es el marco mundial de acuerdos legales, instituciones y agentes económicos tanto formales como informales que en conjunto facilitan flujos internacionales de capital financiero para propósitos de inversión y financiamiento comercial. Desde que emergió a finales del siglo XIX durante la primera ola moderna de globalización económica, su evolución es definida por el establecimiento de bancos centrales, tratados multilaterales y organizaciones internacionales dirigidas a mejorar la transparencia, regulación y eficiencia de los mercados internacionales. Tal es el caso de la Unión Europea que cuenta con un Sistema Europeo de bancos centrales Nacionales y de todos los países miembros de la Unión Europea, cuya función principal es la política monetaria de los países que constituyen el área euro y cuya función básica consiste en:

- Definir y ejecutar la política monetaria de la Zona Euro.
- Realizar operaciones de cambio de divisas y gestionar las reservas oficiales de moneda extranjera de países de la Zona Euro.
- Emitir billetes de banco de la Zona Euro.
- Promover el buen funcionamiento del sistema de pagos.

Los Sistemas Financieros en el Mundo

De igual forma el sistema financiero en México está compuesto por instituciones y organismos que si bien pueden operar de forma independiente, están interrelacionados y se mueven dentro de un mismo marco. México representa alrededor del 2,6% de los 2000 millones de adultos no bancarizados en el mundo. El país es uno de los 25 países que el Grupo del Banco Mundial y sus socios han priorizado como parte de un esfuerzo para alcanzar el Acceso Financiero Universal para 2020, cuyo objetivo es permitir el acceso a una cuenta de operaciones o un instrumento financiero para ahorrar dinero y enviar o recibir pagos a adultos fuera del sistema financiero formal.

Según el Banco Mundial (2011), los sistemas financieros en América Latina son estables y robustos debido a que ha mejorado su marco macroeconómico y calidad de la supervisión financiera. Aun así, quedan varias tareas pendientes, tanto a nivel sistémico, como del consumidor. La evolución de los sistemas financieros de los países latinoamericanos se centra en la capacidad de maniobra de la región para regular su sistema financiero a la luz de las lecciones de la crisis global, aunque los sistemas financieros latinoamericanos todavía no financian a las empresas con el mismo vigor que otros sistemas financieros. Parte de esta brecha se puede explicar porque los sistemas financieros en Latinoamérica han sido, tradicionalmente, el epicentro de las crisis.

Los Sistemas Financieros en el Mundo

Para el caso de Asia, el sistema financiero asiático está conformado por China, Japón, Taiwán, Corea del sur, Singapur y La India. Este bloque ha salido adelante debido a la ayuda mutua que se dan entre países para que, de esta manera, puedan aumentar su capacidad en bloque. Es una de las más importantes economías del mundo, pero aun así ha tenido graves crisis en su historia, como en 1997, cuando la moneda tailandesa sufrió una crisis muy importante y afectó los bancos japoneses y ese fue el momento en el cual Japón propuso crear el Fondo Monetario Asiático, que es algo así como el Fondo Monetario Internacional, para apoyar la liquidez a los países de esta región.

Estos son algunos ejemplos de los sistemas financieros internacionales; sin embargo, en adelante, durante este curso, nos centraremos en el estudio de los instrumentos necesarios para hacer análisis financieros a empresas para determinar la situación y comportamiento económico.

REFERENCIAS:

- Banco Mundial. (2011). Recuperado de: <http://www.worldbank.org>
- Van Horn, J. & Wachowicz, J. (2002). *Fundamentos de la Administración Financiera*. (11ª. Ed.) México: Pearson- Prentice Hall.